

# LA JEUNESSE N'EST PLUS CE QU'ELLE ÉTAIT ? ET ALORS !

JOURNÉE D'ÉTUDE CHEF  
17/11/2010

08H30-09H15 Accueil des participants

09H15-09H30 Ouverture institutionnelle

- par **Sylvie ROISEUX**, Commandant de Police, chef de l'Unité de Développement Partenarial, chef du département pédagogie CNEF

09H30-10H45 LA JEUNESSE, UNE VALEUR SÛRE ?

- Par **Bernard ROUDET**, sociologue, chargé de recherche à la Mission Observation Evaluation de l'Institut National de la Jeunesse et de l'Éducation Populaire (INJEP)

10H45-11H00 PAUSE

11H00-12H15 LE WEB, MON PHONE, MES PAIRS ET MOI

- Par **Dorie BRUYAS**, journaliste, co-directrice de Fréquence Ecoles

12H15-14H00 DEJEUNER

14H00-15H15 LES SKATEURS SOUS LES FEUX DE LA RAMPE

- Par **Rémy WALTER**, Vice-président de la Commission nationale skateboard (CNS/FFRS), Directeur de Paris Skate Culture

15h15-15h30 PAUSE

15H30-16H45 POUR UNE COMPREHENSION SOCIOLOGIQUE DES RE-  
FERENCES A LA FIGURE DE SATAN DANS LES MUSIQUES METAL,  
GOTHIC : IMAGINAIRE SATANIQUE VERSUS SATANISME

- Par **Alexis MOMBELET**, Docteur en sociologie, Université Paris Descartes.



Hélas ! C'est la fièvre de la jeunesse qui maintient le reste du monde à la température normale. Quand la jeunesse se refroidit, le reste du monde claque des dents.

Georges Bernanos  
*Les grands cimetières sous la lune*



Le Centre National d'Études et de Formation  
de la Police Nationale  
vous souhaite la bienvenue



L'architecture originale du centre national d'études et de formation n'est sans doute pas étrangère à l'esprit atypique qui préside depuis plus de vingt ans aux destinées de cette structure créée en 1983 et placée sous la tutelle de la Direction de la Formation du Ministère de l'Intérieur, de l'Outre mer et des collectivités territoriales.

La découverte d'un nouveau monde - celui du partenariat et de la société civile - et la conception de produits de formation jusqu'alors inédits ont développé au centre une approche proactive. Sans arrogance mais sans complexe, le CNEF n'a pour ambition que de questionner l'évidence ou le « donné pour acquis » afin de l'enrichir ou de le transformer en privilégiant l'échange et l'opérationnalité. L'identité qu'il s'est forgé en fait un établissement unique dans le paysage de la formation.

La structure abrite une unité dédiée à la maintenance et à la logistique et le département études, formation et partenariat dédié à l'ingénierie de formation et à l'animation de stages professionnels novateurs.

Rattachée à la pédagogie, l'unité du développement partenarial (UDP) organise journées, séminaires, rencontres, colloques et cycles d'études à un rythme soutenu.

De très nombreux sujets y sont abordés, avec des partenaires variés et des spécialistes reconnus. Ces actions sont dispensées à titre gratuit et ouvertes à la société civile. Dans ce cadre, des accords ont été conclus avec d'autres institutions (école nationale de la magistrature, institut d'études de l'Islam et des sociétés du monde musulman/EHESS, Ecole d'éducateurs spécialisés BUC Ressources...).

Chaque année, cette unité organise 8 actions sur site fréquentées par une moyenne de 1200 auditeurs dont 60% de partenaires (Ministères de la Défense, de l'Éducation nationale, de la Justice, des Transports, collectivités territoriales, ...). Le réseau partenarial de l'UDP est fort de 800 références.

Cette entité propose tout au long de l'année d'échanger sur des thématiques centrées sur la sécurité intérieure mais aussi l'étude des phénomènes qui interrogent notre société contemporaine. A titre d'exemples, ont été abordées les questions suivantes : « Rap, tags et jeux interdits », « Imams et mosquées », « la traçabilité », « les jeunes et l'Islam », « Les cités difficiles... à comprendre », « la preuve : de l'aveu à l'ADN », « Violences juvéniles : légitime défense ? », « Phénomène sectaire »...